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國立臺灣大學生命科學院九十二學年度第二學期 
第一次系所單位主管會議會議紀錄 

 
日期：九十三年三月二十四日（星期三）上午九時 
地點：生命科學館六樓會議室（六二八室）          
出席：何主任國傑、周所長宏農、邱所長式鴻、黃主任青真、葉所長開溫、

蔡所長懷楨、潘所長子明、謝所長長富、嚴所長震東 （按姓氏筆列排列） 
列席：張倩妮組員、陳懿慧技士 
主席：林院長曜松      記錄：陳懿慧 
壹、 報告事項： 

一、 本校各建築物每年需緊急災害演習及常態性任務編組相關事項
報告。 
陳副教授俊宏報告： 
1. 依據九十三年三月十六日「本校館舍及系所緊急應變演
練規劃協調會」之討論，將訂定「國立台灣大學館舍及
系所緊急應變演練實施辦法」，以各建築物為單位，應每
年舉行防災演習一次，且需有自衛編組，負責指揮、通
報、疏散等事項，所以往後各建築物內之各單位應為一
體。 

2. 三月十九日凝態館舉行防災演習之後，本生命科學館為
下一示範建築物，所以本館即日起應開始進行籌備工
作，請本館各系所單位主管能盡力配合。 

3. 另其他館舍，如漁科館、生化所也須進行相關工作。其
中生化所雖前棟屬中研院，但消防管理、演習及編組建
議打破單位藩籬才有辦法實施。生技系及微生所因空間
位於農化館，建請配合該館之措施。 

4. 演習相關器材（如指揮棒等）之購買是否向校方申請補
助也需大家討論。本館目前只有廣播系統，沒有回報系
統，建議增設。 

林院長：整棟建築物防災演習所需器材，院方視經費購買或向
校方申請補助。本次生命科學館之演習先由院長擔任總指
揮。對於各實驗室所需之防火毯或其他設備，可以考慮統
一招標較節省經費。也請漁科所及生化所開始注意及準備
相關事項。 

邱所長：生化所因分屬台大及中研院管轄，在協調上是否有更
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高層單位可以幫忙？ 
林院長：如果中研院同仁願意一起配合是非常歡迎，若有困難，

院辦再請教校方相關單位處理方式。 
 

二、 教育部補助博士生出席國際會議經費相關事項報告。 
林曜松院長報告： 
1. 校方依據各院前三年之申請人數及核定經費比例分
配，所以請大家鼓勵博士生出國參加會議，本年度本院
經費為235，929元整。 

2. 因金額有限不宜直接分配予各所，由院統籌管理。 
3. 審查程序由各所處理，送交院辦後，由院長召集相關領
域主管開會核定最後經費後，依序分撥。 

4. 另報帳請至院辦登記。 
5. 先前已有分細所及微生所兩案件，補助機票款已用掉
79000元，目前剩156929元。請大家儘量申請，若院方
經費用罄，教務長還有保留款可申請。 

6. 因經費不多，是否比照國科會一般只補助機票，除非特
別優秀才給註冊費等？請大家討論。 

 
蔡所長提：去年理學院一律只補助三萬元，因金額太少致使有

博士生雖十分優秀也只好放棄，殊為可惜。是否可討論本
院是要擇優，補助金額多一些，還是鼓勵大家申請，但每
一位的金額相對減少？ 

嚴所長：採擇優策略實行上有困難，因有的會議在三月，有的
在十月，時間不同，不見得先申請的案件就一定比較優越，
無法比較。是否對於預算應事先有規劃？ 

林院長：可請大家先預估送院。 
潘所長：許多會議是時間快到了才知道有沒有通過，事先規劃

可能有困難。 
蔡所長：是否oral補助較多？另有的註冊費很貴，是否較優秀

的，可以補助機票跟註冊費，生活費他們自己出其應該可
以理解。 

潘所長：有些國際會議沒有oral的部份。 
決議：目前還是採以先到先審，各所送審完畢送交院辦後，補

助經費之決議由院長召集相關領域主管開會核定，若本院
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經費已用完，則向教務長申請。 
三、 生命科學館電費支出過重及省電方案報告。 

林曜松院長報告：因本館電費逐年激增，於 92年度全年已達
1120多萬元，居本校各館前列，營繕組於93年3月15日
派員檢視，經與本人討論後建議如下： 
1. 電梯管理。未來可能設定其中一台（殘障電梯 A）可停全部樓層，

一台奇數樓（B），一台偶數樓（C）。晚上七點以後關閉其中一

台（B），十點以後再關閉一台（C）。 

2. 請各實驗室配合節約用電，最後離開實驗室的人員，務必檢查是

否已關閉所有非必要電源。若實驗室內人數較少時，電燈勿全

開，請酎量使用。 

3. 本館擬先採上述措施並進行宣導，實施一段時間後若仍未能改

善，而校方無法全面負擔本館電費支出時，本館同仁將面臨加裝

電表之處境，而要求各實驗室負擔部份之電費支出。 

 
上述建議已請發e-mail給全院各主管及教師，且張貼

海報宣導。請大家配合。 
 
 
 
貳、 討論事項： 
一、 討論本院「評估審查小組委員」設置方式。 

林院長提：今年評估申請日期，校方為4月底，各系所在4月20
日前送院不知是否來得及？ 

嚴所長：因逢生科院及各所重組成立，本所來不及在4月下旬送
院，故先前簽請校方延半年,且已獲同意。 

潘所長：本所也將近日簽請校方核准延後半年。 
林院長：這樣可以統一辦理，以免審查小組每有一案例即要開一
次會議。 

何主任：以往理學院審查小組是由院長指派，是否我們也同意由
院長指派即可。 

林院長：建議還是由大家討論委員會的組成。今年度為動物所李
士傑老師，微生所李昆達老師兩位，建議由院長，兩單位主
管，再請大家推薦四位，共七位。 

決議： 
1. 本院「評估審查小組委員」計七位，分別如下：林院長曜
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松、何主任國傑、邱所長式鴻、黃主任青真、潘所長子明、
蔡所長懷楨、嚴所長震東。 

2. 另「受評估教師繳交資料清單」內容中（7）改為”講授
課程名稱，學分數及授課時數，並附學生「教學意見調查」
之分數”；（9）改為”對本系所及本校（及校外）之相關
服務概況”。 

 
參、 臨時動議： 
一、 討論本生命科學館英文標示牌排版方式。 

林院長報告：為應因教育部要求各學校單位及其他校內相關標示
應有英文。本館去年度剛做好的樓層指引是否需修正，提請
討論。 

嚴所長震東：不建議把職員助教名字也擺上去，一方面助教流動
性大，一方面有? 私的問題，甚至建議教師的姓名及實驗室
號碼也不應放上去，可能增加業務員騷擾的機會，且現在小
偷多，也可能藉由找那位教師而混進本館。建議只擺上各辦
公室，實驗室則以領域為名稱，不要把姓名放上。 

何主任：建議英文指引另做，以字母順序排，比較方便外國人士
尋找。 

林院長：也可直接在原來的中文版面上加入英文，就不用另外做
外框，只是怕字太小。若有外藉人士找你，應該事看就知道
你在那裡，其實也不用看標示牌。 

決議：可請廠商估價後再討論。 
  
肆、散會（上午十時三十分） 
     


